

けろ

で、体内では合成できま
せん。肉はそれらをすべ
て取れる利点もありま
す。

「畑の肉」と呼ばれる大
豆でさえ、必須アミノ酸
は肉ほど整っておらず、

タンパク質利用効率率は肉
に劣るといふ。その結果、

肉食は、糖尿病、抑うつ
症状・認知症、心筋梗塞、

脳卒中、貧血、圧迫骨折
脊柱管狭窄症、熱中症な
食材を毎日取ると、自
らのリスクを下げてくれ
るといふ。

しかし、肉食はコレス
テロール値を上げ、不健
康なものではないか？

「国内外の研究で、血液
中のコレステロール値を
下げる」と心臓病の死亡率

が下がると報告されてい
ます。しかし、がん、自
殺、事故死は増えて総死

亡リスクは高くなるとの
報告もある。そもそも人

間は病気で死ねるわけ
ではありません。老化予
防を無視し、一部の病気

は20種類のアミノ酸が
予防にだけ着目し毎日の
食事を考えるのはとても

リスクが高いことです」

と

は1割。

患者数のピーク（60〜70
代）と、患者一人当たりの
処方量のピーク（50代）に
と、人工透析が必要になり

10歳程度のズレがありま
す。おそらく、糖尿病の合
併症を予防するためと思わ

れます。血糖値が高い状態
が続くと、血液中のプロウ
糖が毛細血管の内壁を傷つ

けてしまい、厄介な合併症
が出てくるのです。中でも
糖尿病網膜症、末梢神経障
害、腎臓障害は3大合併症
として恐れられています。
患者本
最悪、失明に至ります。末
梢神経、といふ足の神経が

これで？ 物忘れは怖くない

年齢とともに増える物忘
れ。親の物忘れが増えたと思
ったら、認知症だったとい
う例も多い。そこで気になる
のは、認知症は遺伝するかと
うかだ。くどくどあき脳神経外
科クリニック・工藤千秋院長
に聞いた。

「認知症の遺伝性については、
まだ完全に解明されていま
せん。わかっているのは、『ア
ポE4』という遺伝子を持つて
いる人はアルツハイマーの発
症率が高いということです」

認知症にはアルツハイマー
型、脳血管障害型、レビー小
体型、前頭側頭型の4タイプ
があるが、全体の6割を占め
るのがアルツハイマー型だ。
アルツハイマー型認知症は、
原因不明でいまだ根本的な治
療法が確立されていない。そ
の発症率が、アポE4を持つ
人は3〜8倍高いというの
だ。この遺伝子の有無は、検
査キットなどで簡単に調べら

親の認知症は遺伝する？

れる。

「ただ、アルツハイマーの治
療法がない今、アポE4があ
ると知ったところで、思い悩
むだけになりかねません。う
つ病になってしまふ人もいる
ので、安易に調べるべきでは
ないと思います」（工藤院長）
肝心なのは、アポE4を持
っているからといって、必ず
アルツハイマーになるわけ
ではないことだ。また、アルツ
ハイマー病の家族がいるから
といって、必ず遺伝するわけ
ではないことも知っておきた
い。

現在、アルツハイマー病の
治療には進行を抑制する薬が
使われている。眞田クリニッ
ク・眞田祥一院長は、「あく
まで経験上の感触」としてこ
う言う。

「アポE4を持つアルツハイ
マー予備群の人が、発症前か
らアルツハイマーの薬を飲み
続けていると、発症しづら
くなります」

これが証明されれば、遺伝
子検査をする意味がある。今
後の研究に期待したい。
（ライター・伊藤あゆみ）

気にならぬ新刊

子どもの病気 常識のウン

松永 正訓著

19年間、大病院の小児外
科で手術や抗がん剤治療に携
わり、11年前から小児クリニ
ックの院長になったという著
者が小児医療の「常識」に問
題提起した本。例えば「早く
風邪薬を飲むと、早く効くよ
うな印象があるが、本当なの
か？」という疑問に、「人類
は風邪ウイルスを退治できな
い」と断言し、「風邪がひど
くならないうちにクリニック
を受診すれば、早く風邪が治
るといふのはウン」と教えて
くれる。それどころか、過去
の風邪薬の中には無効な成分
や危険な成分が含まれていた
というから驚きだ。

ほかにも「アトピー性皮膚
炎にステロイドは危ないのか
？」、「モーチョーは簡単な
な病気なのか？」など親
が陥りやすい誤解や思い
込みを正確な医学知識で
解いてくれる。
（中公新書ラクレ 84



子どもの病気
常識のウン
松永正訓
風邪に効く薬
なんてない！
けのうい風邪ウイルスを
もろい
はやく
スチロイドは危険な
成分
新書ラクレ

は1割。患者数のピーク（60〜70代）と、患者一人当たりの処方量のピーク（50代）にと、人工透析が必要になり10歳程度のズレがあります。おそらく、糖尿病の合併症を予防するためと思われま